

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficinas: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 5 DE FEBRERO DE 1928

Número 2773

## El Duque de Alba ha sido electo Prdte. de la Academia de Historia Guillermo Valencia rehusó una Cartera en el Gabinete colombiano

### Incidente lamentable

Lima, Perú.—Se rumora en ciertos círculos q' se ha producido un incidente entre el jefe accidental de la misión de la policía española, Comandante Sánchez Diteira y algunos oficiales peruanos. El motivo parece ser que el Comandante español formuló cierto comentario desagradable motivado por la resurrección de francofilia que ocasionó la presencia de los aviadores franceses Diudome Costes y Joseph Le Brix, en Lima, siendo los más indignados la oficialidad del ejército, que no olvida a sus viejos instructores franceses que estuvieron en misión en el Perú durante muchos años.

Se afirma que el Comandante español dijo algo que mereció un reproche de un oficial peruano y dió lugar a que una comisión lo entrevistara para pedirle que retirara su palabra o dé esplicaciones por los conceptos vertidos.

### Las cooperativas agrícolas

Santiago de Chile.—La Asamblea de viticultores aprobó el estudio de la ley de cooperativas agrícolas para uniformar los precios y encauzar el comercio de exportación. Se habló a favor de la rebaja de los fletes sobre los vinos destinados a la exportación, acordándose rechazar la petición de la zona seca del porte que anhela volver al régimen semiseco.

### Valencia rehusó una cartera

Bogotá, Colombia.—El tema de todas las conversaciones en los círculos políticos, es la próxima renovación del gabinete. Con motivo del viaje del actual Ministro de Gobernación rumbo a Europa, el Presidente Abadía le ofreció la cartera al poeta Guillermo Valencia, pero éste la ha rehusado alegando que sus ocupaciones particulares le embargan todo el tiempo y no

### Protesta

Como católicos, protestamos de los conceptos injuriosos de contra el clero, emitidos en un artículo, que con el seudónimo de "El Sacristán Olote" aparecen publicados en el periódico "Patria".

le permiten ocuparse de ese cargo. Los repórteres de los periódicos han fracasado en sus esfuerzos de conseguir una información verdadera sobre la composición del próximo Ministerio.

### El Duque de Alba, Prdte. de la Academia de la Historia

Madrid.—El Duque de Alba ha tomado solemnemente posesión de la Presidencia de la Academia de la Historia, puesto por el cual fué elegido por unanimidad, recientemente.

Pronunció un discurso de elogio a su antecesor el Mar-

qués de Laurencin, dando al mismo tiempo las gracias por su elección a sus compañeros y ofreciendo laborar en beneficio y desarrollo de los estudiantes históricos.

### Zita y sus hijos a Francia

Bilbao.—La Emperatriz Zita y sus hijas han salido para Francia, donde se quedarán sus hijos una temporada estudiando, y regresando la Emperatriz otra vez al Palacio de Lequeitio.

### Sequía del alto Magdalena

Bogotá, Colombia.—Las empresas navieras del Alto Mag-

dalena elevaron las tarifas de pasajes en un ciento por ciento, a causa de la extraordinaria sequía del río. El transporte de carga, mientras tanto, se está efectuando en embarcaciones menores. La paralización de la navegación ha determinado una formidable alza de los comestibles.

### Las Exposiciones de la Prensa de Colonia

Madrid.—Se ha celebrado en el Ministerio de Estado una reunión a la cual concurren Luca de Tena, Herrera, Espinosa, Asenjo y otras ilustres personalidades españolas del

periodismo, para tratar, junto con las autoridades del Ministerio de la asistencia de España y países de la América del Sur, a la Exposición de la Prensa de Colonia, en Alemania.

### Tratados de navegación

Madrid.—España ha acordado en principio la concertación de tratados de navegación, similares al que tiene con Alemania, con los países de la América del Sur reservándose la aprobación definitiva para la ratificación respectiva por los Gobiernos.

## EL CASO DE NICARAGUA

Desde hace años, viene nuestra hermana del Norte, la hermosa Nicaragua convulsionada por revoluciones intestinas, golpes de Estado y asesinatos inicuos, de hermanos a sus hermanos.

Nicaragua y China son hoy el escándalo de la civilización, por el derramamiento de sangre; y, además, por las influencias extranjeras, provocadas y mantenidas por los mismos hijos de esas Patrias y repudiadas al mismo tiempo por la libertad, la independencia y el honor nacionales.

Dejando a un lado el caso chino, que es también digno de meditación honda, vale la pena dar un vistazo y hacer algunos considerandos sobre el caso de Nicaragua, sin sentimentalismos insinceros y sin ofensas para nadie, pero ateniéndose a la realidad.

¿Cuál es el origen de la situación internacional de Nicaragua? A secas se contesta con la Historia en la mano: Sencillamente la rivalidad entre León y Granada que existe desde siglos, rivalidad que se vino caracterizando con los nombres de rivalidad liberal, (la de León) y rivalidad conservadora, (la de Granada).

Liberalismo y Conservatismo, que, juntos, han escrito páginas de tristeza para la Nación de los bellísimos lagos, cuando se han ido a las manos y se han matado liberales y conservadores, con saña cruel, digna de las fieras de los montes; o cuando algún liberal como Zelaya, dueño del poder, se dedicó a hostilizar, maltratar y asesinar nicaragüenses, por fanatismos de ideas anticristianas, durante largos años, provocando la abominación de las gentes honradas contra su mezquina tiranía.

Puestos en la balanza de la justicia y ante el juicio imparcial de la Historia, resulta el Liberalismo nicaragüense, con un saldo en contra enorme en cuanto a derramamiento de sangre e irrespeto a la libertad nicaragüense, cotejado con las miserias conservadoras.

Por la ambición liberal, hasta sangre de costarricenses se derramó en los campos de batalla de Santa Rosa, Rivas y San Juan, cuando Oosta Rica se sacrificó heroicamente, para librar a Nicaragua del filibusterismo yankee de Walker, que amenazó también a todas las Patrias Centroamericanas.

Fueron los liberales nicaragüenses quienes llamaron a ese elemento extranjero invocando su auxilio contra el dominio conservador. Ese estigma es de fuego para el liberalismo nicaragüense; nunca podrán librarse de él!

Página negra en la Historia de Nicaragua escribió el tirano liberal ZELAYA, con sus dilapidaciones y con su sangrienta persecución religiosa en Nicaragua, por su fanatismo liberalesco, y su afán de corromper las creencias religiosas de los nicaragüenses, en contubernio para ejecutarlo, con las Logias Masónicas de aquella Nación.

Ultimamente la revolución liberal de Sacasa, con especiosos pretextos, hizo correr, en abundancia, la sangre en los campos de batalla, y destruyó riquezas con los incendios como el de Chinandéga, dejando en la miseria a mujeres y niños indefensos.

Pretexto especioso de esa revolución fue el salvar a Nicaragua del dominio conservador y de la intervención extranjera yankee.

Pero esos mismos liberales de Sacasa, habían pedido, también, la intervención, en forma de reconocimiento y de protección y auxilio, primero a los americanos; y como no consiguieron sus intentos, imploraron, entonces, hasta con compromisos inicuos, la protección y apoyo del tirano fiero de México, Calles, que se la dió amplia, a trueque de que se implantara su sistema de hostilidad religiosa en Nicaragua, amén del desarrollo político de las teorías comunistas.

Con esto, el liberalismo nicaragüense que ha pretendido atraer a su favor la estimación mundial, como luchador por la integridad nacional, ha quedado estigmatizado con el repudio de la gente pensadora y sin fanatismos, que discernen que nadie que tenga tejado de vidrio, puede tirar piedras a su vecino; y, que, intervención por intervención, deja a los liberales nicaragüenses peor parados y descalificados, como patriotas que a los conservadores nicas.

Ultimamente, la sensiblería patriótica, trata de endiosar a SANDINO,

guerrillero saltador de poblados nicaragüenses, y que es residuo de las hueses liberales de Sacasa. Se le endiosa, porque hace la guerrilla a los conservadores; si fuera él, conservador, y que guerrillease a los liberales, ya le habría excomulgado con la peor ignominia, el criterio liberal de la prensa del mundo. Se le endiosa, por las ideas comunistas que tiene, muy similares a las del tirano Calles, que con ser una fiera humana, que no se sacia de sangre de católicos mejicanos; pero la prensa liberal del mundo, le guarda el pérfido respeto del silencio, por no poder endiosarlo también.

¡Pobre de Nicaragua, si Sandino llega a ser cosa...!

Los Comunistas, enemigos del orden social y el liberalismo de prensa, están manejando ahora, por sport, o por malicia, o por sectarismo, el incienso, para que no se huelva la sangre que derrama Sandino, de sus propios hermanos, criminalmente.

Pero ¿y la intervención americana?

Esa intervención, aunque fatal, ha librado de peores desgracias a Nicaragua; y tiene en su favor, que si lejos de Nicaragua, los nicaragüenses trinan contra ella, y los liberales nicaragüenses y no nicaragüenses, explotan el tópico contra los Estados Unidos, es verdad clara como el día, que, los liberales y los conservadores, es decir, toda Nicaragua oficialmente, por medio de sus gobiernos y en diferentes ocasiones, a grito pelado y con mil genuflexiones y cien mil promesas y ofreciendo el oro y el moro, LA HAN VENIDO SOLICITANDO, como único recurso de poder defenderse los unos de las ambiciones de los otros, y evitar los asaltos, los asesinatos de hermanos, y las consecuencias fatales de las revoluciones intestinas.

Y los Estados Unidos, que acarician proyectos de un gran canal interoceánico por Nicaragua, y que tiene su programa de imperialismo desde Canadá hasta Panamá, ha acudido con entusiasmo al llamamiento; y presta todo su favor; y con pretexto de poner paz, deja que maten a sus marinos y aviadores, con tal de que permitan a sus soldados hacer acto de presencia y dominio en la pobre Nicaragua; y los millonarios yankees, gritan, desde Wall Street, que no se aflijan, ni gobierno ni ciudadanos nicas, por la miseria y pobreza causada por las revoluciones, guerras y robos, porque los millones yankees están a la orden, como medio más efectivo y seguro de CAUTIVIDAD O ESCLAVITUD HONRADA Y CONFORME A LA LEY, por medio de los famosos empréstitos; argolla mágica que han puesto tantos gobiernos hispano-americanos, (hasta el de Costa Rica,) a sus gargantas, con alabanza y ditirambos de progreso y hasta endiosando a Presidentes y Ministros, que han labrado así con ellos la esclavitud del perro atado a la cadena con promesas de echarle mucha longaniza de progreso. ¡Raquícos progresos, con ingentes deudas...! ¡Linda lógica de los crueles que gritan entusiasmados: «el que viene atrás que arree.»

En resumidas cuentas, el caso de Nicaragua, lo será, para los que consideramos la cosa de lejos.

Pero los nicaragüenses de los gobiernos, así liberales como conservadores, contentos habrán de estar con semejante estado de cosas, cuando ellos lo han buscado, lo han pedido de rodillas, y han ofrecido el oro y el moro para alcanzarlo.

Por eso son ridículas las piruetas de Sandino; y hasta necios los ditirambos de comunistas y liberales para ese cabecilla insurgente.

Lo que hay es, que, a liberales y comunistas les gustaría ver en cualquier momento a Sandino, gobernando a Nicaragua, con el programa del Soviet y despanzurrando curas y haciendo caballerizas de las Iglesias, como hace Calles; el cual por haberse extralimitado brutalmente, no alcanza más ditirambos, que los de los propagandistas protestantes, en estos países; y sólo obtienen la respetuosa aprobación del silencio, del gran cuarto poder, que llaman prensa liberal.

Rosendo de J. Valenciano

## Los gamines de Rusia

Una horda de gamines, desaharrapados y ladrones, sin hogar, sin freno, sin Dios y sin moral inunda a la Rusia comunista y son los hombres del mañana.

La mayor parte de esta plaga infantil, está integrada por niños que fueron abandonados por sus padres y que viven hambreados y en continuos pillajes, cuando el Estado declaró que el niño no pertenece al hogar sino al Estado.

Y cuántos son? La noticia y la cifra no es nuestra. Es tomada del «Times» de Londres y tiene procedencia de la misma Rusia, puesto que los datos son escritos en Moscou, en el «Comisariado del Pueblo».

Seiscientos mil niños forman esta falange amenazadora. El gobierno se ha visto precisado a tomar medidas pero ya tardías y hoy recoge, ante la triste realidad de los hechos, el resultado pavoroso y criminal de su legislación poligámica y de su derogatoria paterna. Esas criaturas, corrompidas ya en el vicio, fueron arrebatadas de la tutela paterna y catalogadas como propiedad de la «Sociedad», la cual quedó de darles educación fundamental. Pero he aquí que esa «Sociedad» palabra de utópica realización etológica y social ha sido un mito, pues seiscientos mil de sus pupilos se han convertido en pequeñas fieras.

Y el presidente del tribunal de Moscou, acaba de registrar más de 25.000 delitos en sólo un año, perpetrados todos por estos lobeznos sin padre y sin guarida.

Y ante esta horda de niños hoy, y de hombres mañana, la administración del Estado ruso, trata ahora de identificar a esos seres que solo tienen el cielo por techo, el hambre por herencia, el robo por ideal y el crimen por instinto y por defensa.

El mismo «Comisariado del Pueblo», nos dice, que es casi inútil ya toda tentativa porque al correr de un año la prohibición es imposible. El gamín mira al que le dió la vida como a un extraño y el padre desconoce al rapazuelo, ya por deshacerse de él como carga estorbosa o ya por mirarlo con la fría indiferencia de un ser que en realidad no se sabe si es su hijo.

Nombres y apellidos nuevos han surgido debido al abandono de criaturas desde temprana edad y varios casos hanse registrado, en que el apellido dado a un niño, es desconocido en toda la provincia.

He aquí los frutos del comunismo soviético de Rusia. El Estado lo ha comprendido, pero hay que aplicarlo aunque la raza perezca y aunque el hijo del obrero y campesino, sea botado a las calles como estorboso mueble.

Los «Klouliganes», como son llamados estos ejércitos de criminales infantiles, son efectos de las doctrinas de Trotsky, el más

fugoso de los teorizantes rusos, y él predijo que su doctrina debía «corromper» al proletariado, para poderlo conquistar con método en todo el imperio ruso.

El comunismo no es el Saturno mitológico, sino el Saturno social; que mata a sus llamados hijos y los corrompe en la flor temprana de la edad.

Es natural. Rota y desvinculada la familia, columna sostenedora del Estado, el edificio social y moral tiene que venirse a tierra sepultando en sus escombros a sus mismos hijos.

Queréis ver así a vuestros hijos, oh! apologistas del comunismo ruso?

«La Voz Católica» Colombia.

### UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION de WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: «He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar oblas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica **EXTERNAMENTE**, oígallo bien, que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso **BALSAMO DE WINTON**, que ha hecho ya tantas curaciones que parecía que no tenían remedio. Este famoso **BALSAMO** de WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo **BALSAMO DE WINTON**.

Flores para vestidos y para sobre todos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredía,

TIENDA BENAVIDES

## Santoral

Domingo 5. — Santos Felipe de Jesús, Patrón de México; Santa Agueda, vg. y mártir.

SANTA AGUEDA, VIRGEN Y MARTIR

Santa Agueda siciliana de nación, fué de noble linajes, rica y de extremada hermosura. Sobre todas sus excelencias era virtuosa cristiana, amiga de la castidad, y vivía en la ciudad de Catania, donde a la razón estaba Quinciano, presidente de Sicilia, grande perseguidor de los cristianos, el cual, sabiendo que Agueda lo era, la mandó comparecer delante de sí. Luego que la vió, quedó prendado de esa rara belleza, y deseando pervertir a la santa doncella la hizo entregar a una mala mujer llamada Afrodicia, para que con su frecuente trato perdiera el amor a la virtud y él consiguiese su intento. Mas, no pudiendo rendirla a la voluntad del malvado presidente, se la volvió a entregar, diciendo que Agueda estaba más firme que una roca en el propósito que tenía de seguir siendo cristiana. Viendo el tirano su constancia, después de haber mandado que la retorciesen un pecho y se lo cortasen de raíz, y héchola a padecer otros crueles tormentos, le encerró en la cárcel, y allí, haciendo oración a Dios, le pidió que la llevase a gozar de Sí; y, oyéndola el Señor, recogió su espíritu el día 5 de Febrero del año de 252.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

## POSTUM

(Café Homeopático)  
**CORN FLAKES**  
**GRAPE NUTS**  
acaba de recibir el  
**Aguila de Oro**  
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía,

TIENDA DE BENAVIDES

## Pensamientos tomados de una conferencia dada por la señorita Jael Castro, sobre el Santísimo Sacramento, en el Salón de Catecismo de La Merced

Los que no creen en la presencia real de Jesucristo en el Smo. Sacramento, son los impíos propiamente dichos, o bien, los herejes que por cualquier motivo han perdido la fe Católica.

El incrédulo no cree en Jesucristo, ni cree en su presencia real en el Smo. Sacramento, porque niega a Dios y todo lo sobrenatural.

Los herejes no creen en Cristo Sacramentado porque no creen en la misión divina de la iglesia católica y el poder divino que de Jesucristo reciben los sacerdotes por la ordenación sacerdotal.

La fe en Dios, en Jesucristo y en su iglesia es el fundamento en que descansan todos los dogmas de nuestra religión; es como el tronco que sostiene las ramas.

Los protestantes tienen la *cena* y en vez de dar a las almas la Eucaristía como lo efectúa la iglesia, les dan solamente un poco de pan y de vino y a esto se atreven a llamar Eucaristía y a esto llaman comunión.

El blanco de todos los ataques de la impiedad es el misterio de la Eucaristía, y es cosa muy natural: la Eucaristía es Jesucristo presente en la tierra y Jesucristo es Dios real y verdaderamente como está en el cielo, el solo Dios verdadero; y haciendo guerra a la Eucaristía la hacen al mismo tiempo a Dios.

La fe nos enseña que Jesucristo verdadero Dios y hombre ha querido permanecer con nosotros hasta el fin del mundo y para poner a prueba la fe de los fieles instituyó en la noche del Jueves Santo en la Sala del Cenáculo y en la ciudad de Jerusalén momentos antes de principiar su acerbísima pasión.

Fué, la Eucaristía el testamento de amor de un Dios, que nos dejó su Cuerpo, Sangre, Alma y Divinidad. Pasarán los años, los siglos, el cielo y la tierra pero la palabra de Dios no faltará: Jesucristo estará con nosotros hasta la consumación de los siglos.

¿Por qué se oculta a nuestras miradas en la Eucaristía?

Jesucristo se oculta a nuestras miradas, porque durante la vida debemos creer para que un día podamos ver; en el cielo y no en la tierra es donde Dios pone al descubierto su gloria, grandeza y esplendor infinitos.

Recordemos cuando El mismo echó en cara al Apóstol Sto. Tomás el no haber querido creer; Porque has visto Tomás has creído? bienaventurados aquellos que creyeron sin haber visto.

Se queda oculto en la forma del

pan y de vino porque estos son la base de la alimentación del hombre y el pan es el alimento del rico, del pobre, del sano y del enfermo.

Si Nuestro Sr. Jesucristo se dejase ver en forma humana, cómo podríamos recibirlo como alimento? sería cosa físicamente imposible.

El Dios del Evangelio, el dulce Jesús de Madgalena y de Zagueo, el Divino predicador del Sermón de la Montaña y de la Cena se encuentra en persona presente, vivo y totalmente en nosotros.

Así Jesucristo está en Smo. Sacr. para impedirnos que le olvidemos y como memoria de su encarnación, de su redención y su gracia.

La razón que le hace permanecer entre nosotros a Ntro. Salvador es la necesidad que tenemos y que El perfectamente conoce de un consolador, de un confidente, de un amigo íntimo, de un refugio, de un médico en medio de todas nuestras penas, y de todos nuestros dolores. Todo esto es para nosotros Jesucristo en el Smo. Sacr.

A sus pies descansemos de nuestras fatigas; cuando nuestro corazón esté herido de dolor vayamos a llorar junto a El; cuando los amigos nos traicionen, cuando la malicia de los hombres nos persiga y desanime, allá muy cerca de nosotros tenemos un amigo el más dulce cariñoso y fiel, que jamás engaña.

¿Por qué permanece silencioso Jesucristo en el Smo. Sacr.? ¿Por qué tanto para los malos como para los buenos este es un misterio de fe?

El hereje, el impío, que insultan el Smo. Sacr. hacen lo mismo que hacían los judíos en el Calvario que le gritaban: «Si eres verdaderamente el Hijo de Dios desciende de la Cruz y creemos en ti» Vadle, añadian, ha salvado a otro y no es capaz de salvarse a sí mismo.

Y el divino agonizante no dijo mas que «Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen», divina frase que convirtió al Buen Ladrón. Cuántos impíos le dirán: si eres Cristo y te hallas presente en la hostia aparta ese velo de tu sacramento, déjate ver y creemos en Ti y Jesús calla como en el Calvario, es paciente, bondadoso y por eso habitualmente guarda silencio, cuando es ultrajado por los pecadores; es bueno e indulgente; permítidme la palabra es simpático, sin embargo se ha dignado manifestar milagrosamente en el transcurso de veinte siglos su presencia real en el Smo. Sacr. para fortalecer la fe, reanimar nuestra piedad y para consolar a sus amadores fieles.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

Solicite los Vinos Naturales  
de Naranja, Nísperos, Marañón  
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

# Los niños mal educados

La educación de la niñez: He aquí el problema importantísimo del hogar, asunto de suyo delicadísimo confiado al padre y a la madre, para empezar su labor desde los primeros años del niño; y de ninguna manera descuidarla; o intentando principiarla cuando ya debiera más bien terminarse; porque entonces fuera nadar contra corriente, pues ya los malos hábitos del pequeño, se habrán desarrollado y nada fácil sería, ni con castigos, ni privaciones, ni amonestaciones hacer al niño obediente, prudente, dócil, respetuoso que mire su hogar como un templo y a sus padres como representantes de Dios. Los niños, tiernos capullitos cuyas almitas blancas como copos de armiño y cual cera en la que se graban todas las impresiones, y que serán los hombres de mañana; merecen la educación como la más santa de las preocupaciones, sobre todo otro interés, principiando desde sus primeros años a modelar en ellos el carácter, a grabar en sus tiernos corazones sentimientos nobles, a corregir con tino las tendencias viciadas, el lenguaje, vocabulario a veces descompuesto en los niños, acritud, y la insubordinación que es mal gravísimo de la juventud de nuestros días; vigilando al niño no sólo dentro del hogar sino más aún, fuera de él.

No es concebible cómo haya padres que no quieran darse cuenta de la conducta que observan sus hijos fuera de casa ¿Por qué no interesarse por saber los amigos con quienes se relacionan, los lugares que frecuentan, los libros, revistas y periódicos que leen, las películas y diversiones a que asisten? La falta de vigilancia de los padres, contribuye en gran parte al libertinaje tan desmedido que palpamos hoy en nuestra sociedad.

Esta preocupación debe ser solícita desde la cuna, hasta la emancipación del hijo; y aun en la edad madura nunca viene mal un buen consejo de una persona que nos merece respeto y admiración.

Gran responsabilidad tienen los padres de familia con la crianza y educación de sus hijos, cuando no tienen la energía de empujar con mano serena, pero segura y firme las riendas para guiar; el padre que se limita a «predicar en desierto», a formular generalidades con la esperanza de sugerir su voluntad y de infiltrar sus propios sentimientos, no es un piloto que dirije: es simplemente un viajero sin brújula que sigue la corriente, dejándose arrastrar por las olas. Cuando el niño conoce que sus padres son demasiado indulgentes, no vacilan en rebelarse contra ellos y se niegan a obedecer, burlando su autoridad.

Existen padres tímidos por naturaleza, que por más que deseen educar bien sus hijos, no se atreven a imponerse; unos por pereza, otros por excesiva bondad de carácter; y ceden siempre a los caprichos y a la voluntad del niño, temerosos de contrariarlos no se atreven y no son capaces de combatir abiertamente el desorden y falta de reflexión; este proceder es condenable, por que un adolescente cuando ve que se le teme por su malacrianza, con mayores bríos y más fuerza, se encierra en un mutismo que lo hace indiferente a las reprensiones paternas, con tal tranquilidad y sangre fría que pone fuera de sí; y sabe con

seguridad que todas esas explosiones y toda la argumentación cesará cuando sus padres se fatiguen, y que él nada tiene que temer. Es muy triste ver a un padre o a una madre colocados en ese lugar, sin saber qué puede hacer con su hijo que ha llegado a tal grado de insubordinación. ¡Lágrimas amargas llorarán, pero es muy tarde para aplicar el correctivo!

El mal no sería tan grave si se vigilara por la educación desde los primeros años de la infancia, si se dedicase a corregir todos los hábitos inconvenientes. La educación de la infancia no consiste únicamente en enseñar la virtud o la verdad; sino también en librar el corazón del vicio, y la inteligencia del error.

Los padres deben ser la salvaguardia de sus hijos para impedir que puedan aceptar un mal consejo de alguien o una insinuación viciosa; hay que estar alerta; los pa-

dres son los destinados por la Naturaleza y la Providencia, a ser representantes de los intereses del niño, y no deben confiar ese sagrado depósito, flor delicadísima como es el alma de un niño, a particulares exclusivamente, ni dejarlo a merced del tiempo, porque eso sería dejarlo sucumbir.

Meditemos en esto. Cumplamos religiosamente con este sagrado deber; preocupémonos más por la educación de nuestros hijos dentro y fuera del hogar, vigilémosles en todos sus actos, desde los primeros años y habremos conseguido para el hogar: más corrección, de formas, más reserva en el lenguaje, más discernimiento en la elección de lecturas, respeto y obediencia, orden, disciplina y alegría.

A esto llamemos: la educación de los padres

LIGIA

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

En la  
**LIBRERÍA ESPAÑOLA**  
de María v. de Linares

encuentra usted inmenso surtido de Diccionarios de todos los precios y tamaños y todos los idiomas: español, inglés, francés, alemán, etc., desde el Miniatura para llevarlo en el bolsillo del chaleco hasta la incomparable Enciclopedia Espasa con su elegante mueble, de la cual están publicados 59 volúmenes.

**La Librería Española de María v. de Linares** pone también en conocimiento de todas las Municipalidades y las Juntas de Educación, que está dispuesta a servir con toda economía y prontitud las órdenes de material que reciba.

**CATRAMINA BERTELLI**  
Famosas píldoras para  
combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la  
**BOTICA VARGAS**

**BALSAMO DE ORO**

Este es el gran específico para la impotencia. Reconstituye el organismo sin causarle daño alguno y sus efectos son rápidos y seguros.

**RECONSTITUYENTE CEREBRAL**

Este otro maravilloso específico para fortalecer el cerebro cuando está cansado, ya sea por exceso de trabajo, por serias enfermedades o por la edad.

**Agentes: GRILLO HERMANOS**  
San José-Costa Rica

# PALABRA DIVINA

## DOMINGO DE SEPTUAGESIMA

Las tres semanas que preceden a la Cuaresma, y que empiezan en esta de septuagésima, son un preludio a las santas tristezas con que la Iglesia nos exhorta a la penitencia. Como principio de ella nos recuerda el castigo que siguió a la culpa de nuestro primer padre. Página triste de la historia que explica el estado actual del hombre y que nos dispone para que apreciemos mejor el remedio que Dios nos dió al enviarnos al Redentor del mundo.

En la Santa Misa de esta dominica la Iglesia nuestra Santa Madre nos recuerda y nos mueve a considerar el cúmulo de desgracias que nos vinieron por el pecado original. En el Introito nos habla de los horrores de la muerte, a la que Adán y toda su descendencia quedaron sujetos como consecuencia de su pecado; sin embargo, como grito de esperanza queda el implorar la misericordia del Cielo.

En la oración, la Iglesia, reconocer la justicia de los castigos que recibimos por los pecados, pide clemencia para ellos. La vida del hombre es una lucha, el mundo un estadio; todos debemos de correr para conseguir la gloria. Todos somos llamados, mas no todos llegan a la tierra prometida; pero si en la lucha tenemos la confianza puesta en Dios, estemos seguros de ser ayudados por su divina piedad.

### SANTO EVANGELIO

El Evangelio de la Misa de esta dominica es el capítulo XX, versículos del 1 al 16, según San Mateo:

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: «Semejante es el reino de los cielos a un hombre, padre de familias, que salió muy de mañana a ajustar trabajadores para su viña. Y saliendo cerca de la hora de tercia, vió otros en la plaza que estaban ociosos. Y les dijo. «Id también vosotros a mi viña, y os daré lo que fuere justo.» Y ellos fueron. Volvió a salir cerca de la hora de sexta y de nona, e hizo lo mismo. Y salió cerca de la hora de vísperas, y halló otros, que estaban allí y les dijo: «¿Qué hacéis aquí todo el día ociosos?» Y ellos respondieron: «Porque ninguno nos ha llamado a jornal.» Díceles: Id vosotros también a mi viña». Y al venir la noche, dijo al dueño de la viña a su mayordomo: «Llamad a los trabajadores y págalessu jornal, comenzando desde los postreros hasta los primeros». Cuando vinieron los que habían ido cerca de la hora de vísperas, recibió cada uno su denario. Y cuando llegaron los primeros, creyeron que les darían más; pero no recibieron sino un denario cada uno. Y tomándole, murmuraban contra el padre de familias diciendo: «Estos postreros sólo una hora han trabajado, y los ha hecho iguales a nosotros que hemos llevado el peso del día y del calor». Más él respondió a uno de ellos y le dijo: «Amigo, no te hago agravio: ¿no te concertaste conmigo por un denario? Toma lo que es tuyo y vete, pues yo quiero dar a este postrero tanto como a ti. ¿No me es lícito hacer lo que yo quiero? ¿Acaso tu ojo es malo porque yo soy bueno?» Así serán los postreros primeros, y los primeros postreros. Porque muchos son los llamados, mas pocos los escogidos.»



### REFLEXION

Cuán grande es la misericordia divina, viene a demostrarlo la parábola que en el día de hoy refiere el santo Evangelio. No contento el Señor con llamarnos a trabajar en la viña, atrayéndonos por mil medios adecuados al seno de su Iglesia, invitándonos a marchar por el camino de la virtud una, y dos y mil veces durante nuestra vida, a pesar de nuestra resistencia, premia de igual manera con su gloria a los que acudieron al primer llamamiento, como a aquellos que esperan al fin de la jornada para escuchar su voz.

Hay, sin embargo, por más que sea igual el premio en la otra vida, una gran diferencia en ésta; pues mientras que el servir a Dios constituye la única positiva y verdadera felicidad de este mundo, el alejarnos de su servicio es el mayor de los males para el hombre, cuya alma no puede estar tranquila, ni ser feliz, si no posee la paz que el Señor otorga a los hombres de buena voluntad.

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

# EL DIVORCIO

El divorcio, si no es la consecuencia práctica, obligada del matrimonio civil, está unida por una estrecha correlación. Sacerdotes, católicos, moralistas y pensadores y sociólogos lo condenan siempre enérgicamente por su inmoralidad, práctica escandalosa y efectos disolventes. Es la causa de la decadencia moral manifiesta del estado matrimonial; y, aun cuando se afirma lo contrario, es innegable que se deriva de la idea que considera al matrimonio como simple contrato y que sirvió de base para establecer el divorcio. Andiat dice: «El divorcio en el mayor número de veces proviene de la idea pagana de que el amor único, hace violencia a la naturaleza; que los juramentos eternos son mentira y que el matrimonio es un contrato como cualquiera otra.» ¡Qué falta de moralidad! Los defensores del divorcio aseguraron que este no se multiplicaría y menos llevaría a la unión libre; a pesar de todo, Glasson, en 1880 nos prueba con las estadísticas en la mano, que en los países donde existe el divorcio tiende siempre a aumentar. De tal modo ha envilecido al matrimonio que los esposos inventan cualquier pretexto para separarse; ha creado la idea pagana de los múltiples amores porque si el contrato no satisface puede sujetarse a la revisión. Además perjudica en mayor grado a las uniones recientes y de preferencia a la clase obrera: desorganiza la familia; y por consiguiente, la sociedad; porque los intereses morales y sociales y el sostén del orden público, coinciden con la indisolubilidad del matrimonio. El divorcio no necesita más que un abogado y la sentencia de un juez para liquidar un hogar.

Para dar una idea de la correlación que tiene con el matrimonio civil, basta enumerar algunas de sus circunstancias: en primer término, la unión civil no es más que una simple afirmación muy diferente del matrimonio religioso que es un juramento que pone por

testigo a la divinidad, la que en todos los países ha sido siempre la más elevada consagración; rebaja su concepto elevado para convertirlo en simple contrato, llevándolo por último a la unión libre; no puede dejar impresión benéfica en el alma de los desposados por carecer de un ceremonial que satisfaga y fortalezca; se asemeja más bien a la condena dictada por el presidente de un tribunal como dice Goncourt. Solo tiene por moral única la de un código que carece de ella por que sólo atiende a principios terrenales y está a merced de un movimiento de opinión, todo lo necesario para llegar al divorcio y contraer luego otro matrimonio que consideran también legal.

En esas condiciones sólo tiene como objeto el goce tal como una casa es objeto del arriendo y el día que no satisface se rescinde del contrato y asunto concluido; es natural que este matrimonio de placer tenga en sí la historia de las decadencias. En Francia se tiene la seguridad de que la prostitución se debe en gran parte al matrimonio civil; y la culpa está en la legislación que impuso su autoritarismo sin tomar en cuenta la ley religiosa; y al hacerlo así, procedió contra su deber. Esa ley no es apta para la elevación moral de la unión conyugal y no puede aspirar a realizarla, antes bien abre la puerta francamente al divorcio.

En cambio, en lo religioso este acto es el más solemne e irrevocable de la vida humana, considerado como proverbial; da la satisfacción legítima; es la fuente de obligaciones sagradas que Dios santifica, unión eterna ante la Divinidad y ante los hombres, aún en la misma moral pagana. No teme el ataque y para sostenerlo tiene la institución de Dios, todas las virtudes de la moral cristiana; es la unión a imagen de la de Cristo y la Iglesia cuyo símbolo es a la vez amor y sacrificio.

ESTHER

co de la mañana antes de la primera Misa.

Desde el 1º al 20 de febrero hay misas a las 6 hs. en honor de Ntra. Señora de Lourdes.

Mañana lunes 6 de febrero dará galantemente la Oompañía del Circo Atayde una Gran Función a beneficio de las aceras exteriores de la manzana de la Iglesia.

## Cartago al día

Cuando llueve

No es justo que solamente al cuerpo docente se le haya aumentado un diez por ciento sobre su sueldo. Tenemos por ejemplo, al Poder Judicial, cuyos empleados devengan sueldos raquíticos, y trabajan 8 horas consecutivas sin descanso. Es necesario que el soberano Congreso tenga en cuenta a estos obreros de pluma, cuando sea discutido el nuevo puesto.

Turno

El turno a beneficio de la Parroquia, que se acerca, según los vientos que corren, promete grandes cantidades en efectivo y en regalos. Para ese día se preparan sorpresas que llamarán la atención del público en general. Todos los presentes quedaremos pasmados al ver las maravillas que se presentarán a nuestra vista. Si alguno se quedare ese día sin ajmorzar y comer, es porque quiere, pero de todo habrá como en botica. Cuestión bebedera tendremos a disposición, no el toscón, sino una taza de café del que saca Pirie y Pacheco. Los boxeadores serán calificados, 1º por el Coronel Sáenz y después por Pacheco José.

Corresponsal

**El Turno General de San Rafael de Heredia será este año trasladado al tercer domingo 19 de Febrero por motivo de la política actual.**

## Para mis estimados amigos Chanito Alvarez y Fernando Sarratea en el día de su Ordenación

Un altar se quiebra. Un templo cae en ruinas y su consagración se desvanece. Mas como el alma es inmortal no puede borrarse en ella el carácter divino con que ha sido marcada en el día de la ordenación.

Con esta señal resplandeceréis en el cielo con timbres de gloria.

Por esta señal os convertís en altares de Jesús. Altares divinos en que nuestro Señor Jesucristo es ofrecido al Padre Celestial, seréis templos vivos de Jesús Hostia Santa, altares animados en los cuales el Cordero Inmaculado se inmola para la continuación de los oficios que le confieren sus títulos de Oidor y Reparador universal.

El Corazón de Jesús hace de nosotros instrumentos de las más grandes maravillas que se pueden concebir; órgano de su Sagrado Corazón.

Por un prodigio mayor que la creación del mundo, por un prodigio similar al de la Encarna-

ción produciréis el Cuerpo y la Sangre, de un Dios sobre el Altar.

Por la unción sacerdotal podéis infundir a Dios en las almas, reproduciréis a Jesús en ellas; su espíritu, su vida; es una imitación de la gracia dada a María para concebir por obra del Espíritu Santo a Jesús.

Seréis semejantes a un manantial vivo siempre fecundo y que Jesús quiere ver en perpetua efusión hacia las almas. Produciréis en las almas la filiación divina por el bautismo, infundiréis la luz divina por la enseñanza, las alimentaréis con el Manjar Divino, les devolveréis la vida que perdieron, proporcionándoles el divino consuelo, abriéndoles el seno de Dios por medio de la penitencia y las introduciréis en la Luz, Gozo y Amor infinitos.

Seréis altares en que se inmola el Cordero Inmaculado, copones en que se guarde su Divino Cuerpo, invitando con privilegio a la Mesa Eucarística, seréis vosotros templos vivos de Dios, más aun sus consagradores.

Al ordenaros sacerdotes tenéis por modelo al Divino Sacerdote Jesús; Sacerdote y Víctima, tal es la vida ideal del sacerdote.

Vuestra vida será imitar al Divino Modelo, Sacerdote Maestro y Amigo.

Sacerdotes siempre en las cosas más pequeñas como en las circunstancias más solemnes de la vida, sacerdotes en las grandes pruebas, sacerdotes para soportar odios y envidias, sacerdotes en los honores, sacerdotes en las tentaciones, sacerdotes en las grandes acciones, en fin dignos sacerdotes del Altísimo hasta la muerte.

Y en este glorioso día séame permitido presentar mi más afectuoso saludo a vuestras dignas madres Dña. Ramoncita de Alvarez y Dña. Celia de Sarratea por la gran distinción que Dios Ntro. Señor ha hecho en ellas, eligiendo a sus hijos para apóstoles y porque la gloria de l hijo es la honra de sus padres.

Besa reverentes vuestras manos y os pide vuestra primera bendición.

María Jael Castro

Brígida de André con profunda gratitud da las gracias a todas las personas que le han manifestado su condolencia por la muerte de su querida hermana

**Clara Cañas de Moreno**

## Orden de Cultos católicos en la Parroquia de La Merced

Del 5 al 11 de febrero de 1928

Lunes 6.—A las 6½ Misa fúnebre por el alma de Rafael Conejo.  
 7 h. Primera Misa Rezada del Neo Sacerdote don Feliciano Alvarez.  
 8 h. Misa Fúnebre Solemne por el alma de Eriberto Campos.  
 Martes 7.—7 h. Funeral completo por el alma de Eudoxia Chavarria.  
 8 h. Funeral Solemne por el alma de José Montero.  
 Miércoles 8.—5½ Misa fúnebre por el alma de doña María Cristina Herdicia.  
 Jueves 9.—5½ Misa del Santísimo.  
 9 h. Primera Misa Solemne del Neo Sacerdote don Fernando Sarratea.  
 Viernes 10.—En la tarde a las 7 p. m. Rosario Solemne, Sermón y Bendición con el Santísimo. (Vispera de la Gran Fiesta de N. Sra. de Lourdes, A continuación Rifas y Juegos Piro-técnicos.)  
 Sábado 11.—Gran Fiesta de Nuestra Señora de Lourdes.  
 5,6,7, Misas de Comunión.  
 8 h. Misa Solemne con Panegirico. Cantará su Primera Misa Solemne el Neo Sacerdote don Feliciano Alvarez.  
 4 p. m. Corona de la Inmaculada y bendición de los enfermos en la explanada frente de la Gruta de Lourdes.

7 p. m. Rosario Solemne en la Gruta, y después Bendición con el Santísimo en la Iglesia.  
 NOTAS.—En el Domingo de hoy se celebra en la Parroquia de la Merced, la Solemnidad del Santísimo Corpus Christi, así:  
 Misa Solemne a las ocho horas.  
 A las TRES de LA TARDE en punto, comenzará el desfile de la Grandiosa PROCESION de la DIVINA EUCHARISTIA.  
 A las dos y media deben estar listos los ángeles, pages y jardineras.  
 En el desfile, los hombres irán delante del Santísimo formados a TRES de fondo; y las señoras, detrás, también a TRES de fondo, atentos todos a las órdenes de los encargados del desfile, para que todo resulte magnífico.  
 Se suplica a todos los fieles, cantar con voz llena la canciones que se entonen y por eso no olvidar sus cuadernillos de canto.  
 Frente a la Iglesia, los fieles quedarán en la calle, para recibir la BENDICION desde la balastrada de la Iglesia, al final de la Procesión.  
 El Santísimo Sacramento quedará en adoración expuesto desde las cin-

**Pomada Lassar**      **Obleas contra la Influenza**  
 La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras      Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

# BOTICA VARGAS

**Cápsulas antipalúdicas**  
 Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

## Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme  
 para la bronquitis aguda, t ses y todas las afecciones de las vías respiratorias

**“CUAJANI JORDAN”**  
**ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO**  
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
**CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S W.)**  
**PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN**  
**FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA**  
**De venta en la Botica Vargas**

Anúnciese en este diario

**REFRESCOS**      **TRAUBE**      **CERVEZA**